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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошли публичные слушания по проекту ЗАО «Ванкорнефть» 
Руководитель Администрации Таймыра Олег Шереметьев и его Первый заместитель 

Галина Гаврилова приняли участие в общественных обсуждениях «Влияние намечаемой 
хозяйственной деятельности на окружающую среду при реализации проекта «Установка 
термического уничтожения отходов в районе кустовой площадки № 108», проводимом ЗАО 
«Ванкорнефть». Обсудить новый для территории проект также пришли представители 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра и общественности. 

 Открывая заседание, Олег Шереметьев поприветствовал собравшихся и отметил 
важность и актуальность темы для муниципального района. «Проведение общественных 
слушаний — обязательная норма в рамках федерального законодательства. Любые 
предприятия проводят обсуждения о намечаемой хозяйственной деятельности, в том числе и 
на территории Таймыра», — отметил он. 

Представил проект «Установка термического уничтожения отходов в районе кустовой 
площадки № 108» начальник Управления надземных сооружений ЗАО «Ванкорнефть» 
Дмитрий Пидченко. По его информации, в рамках проекта предполагается строительство 
установки термического уничтожения твердых бытовых отходов, образующихся в процессе 
жизнедеятельности вахтового поселка, на территории Северо-Ванкорского лицензионного 
участка, расположенного в юго-западной части Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Красноярского края. 
  Как отметил Дмитрий Пидченко, работа установки базируется на технологии 
контролируемого высокотемпературного сжигания бытовых и производственных отходов, 
отработанных масел и нефтешламов после очистки трубопроводов и емкостей с дожиганием 
отходящих газов и последующей их очисткой до допустимого санитарными нормами уровня 
концентраций. Докладчик также рассказал присутствующим о научных изысканиях, 
проведенных в процессе разработки проекта, и исследованиях в области воздействия на 
окружающую среду. 
  Затем представители ЗАО «Ванкорнефть» ответили на вопросы участников 
обсуждений. Большинство из них касались самой установки, ее конструкции и принципа 
работы, а также утилизации золы, которая остается по окончании процесса сжигания мусора. 
 В завершение мероприятия сотрудники ЗАО «Ванкорнефть» проинформировали 
собравшихся о перспективах и планах работы предприятия на территории Таймырского 
полуострова. 
  Первый заместитель Руководителя районной Администрации Галина Гаврилова 
подвела итоги слушаний и огласила резолюцию, из которой следует, что публичные слушания 
состоялись и участниками обсуждения подписан протокол слушаний. В ближайшее время 
ЗАО «Ванкорнефть» передаст проект по строительству установки термического уничтожения 
отходов на государственную экологическую экспертизу и реализует согласно плану своей 
деятельности. 

НИА 
 

Возможно, брызнет. И скоро 
Норильские охотники, вернувшиеся из вояжа, сообщили в редакцию интересную 

новость. Примерно в 40 километрах от озера Собачьего, в районе реки Кыстыктах найдено 
большое месторождение нефти. Наши ньюсмейкеры познакомились с бурильщиками и 
узнали, что на подходе сверхмощные насосы, которые будут эту нефть качать.Чтобы 
выяснить, что это за месторождение, “Заполярный вестник” обратился к норильским 
геологам. Специалист по твердым ископаемым, главный геолог “Норильскгеологии” Сергей 
Снисар предположил, что поисками занимается “Роснефть”. В пресс-службе 
“Норильскгазпрома” решили, что речь идет о Пайяхском месторождении на реке Пайях, 
недалеко от поселка Караул. Поискав в Интернете, мы выяснили, что бурением скважин там 
занимается “Уренгойнефтегазгеология” и что извлекаемые запасы уже составили почти 34 
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миллиона тонн, в перспективе еще 80 миллионов. Однако речки Пайях и Кыстыктах, судя по 
карте, находятся не очень близко. Поэтому редакция обратилась к следующему консультанту.  
 Ведущий геолог Норильского филиала Всесоюзного геологического института Геннадий 
Шнейдер считает, что разведкой нефти на этом участке занимается Полярная геолого-
разведочная экспедиция, базирующаяся в Хатанге. Попытки дозвониться до занятого на 
многочисленных совещаниях главного геолога экспедиции Михаила Мартышкина успехом не 
увенчались, однако секретарь Елена подтвердила: да, ПГРЭ ведет работы на Кыстыктахе, 
сотрудничает с “Ванкорнефтью”, причем уже третий год.  

Сомнения по поводу того, нужно ли искать нефть там, откуда трудно ее 
транспортировать, развеял Геннадий Шнейдер, сказав: “Была бы нефть, а транспорт 
найдется!”. И обрисовал ситуацию, очень интересную в целом. Пайяхское месторождение, с 
точки зрения геологов, большого интереса уже не представляет, в 2009 году брызнула нефть 
на Байкаловском месторождении к северу от Пайяхи. Сейчас взоры геологов устремлены на 
северный склон Путоран. Это принципиально новый район поисков. Нефть здесь ищут не в 
мезозое, а в древних толщах палеозоя. На юге Красноярского края подобные древние 
гиганты-месторождения уже открыты, и многие геологи предсказывают, что вот-вот брызнет у 
нас, возможно, и на Кыстыктахе. По всем предположениям, северный склон плато Путорана – 
место, где такая нефть должна быть. 

«Заполярный вестник» 
  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинка готовится к «Снежному вихрю». 

В Дудинке продолжается подготовка к традиционному открытому городскому турниру 
по сноуборду «Снежный вихрь», проведение которого запланировано на апрель 2012 года.  
Организатором мероприятия выступает городской Дом культуры. Главный судья 
соревнований – Денис Баранов. 

В программе турнира, помимо состязаний в спортивных дисциплинах, предусмотрена  
развлекательно-игровая программа для детей дошкольного и младшего школьного возраста. 
Горожане, пришедшие на праздник, смогут согреться горячим чаем и угоститься выпечкой, 
предоставленной спонсором мероприятия – МАУ «Арктика плюс». А участников турнира, 
помимо завоеванных в ходе состязаний наград, ждет и еще коллективный приз – ужин в кафе.   

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильские предприниматели могут принять участие в бесплатных курсах финансовой 
грамотности «Начни и совершенствуй свой бизнес»  

Организатором курсов выступило Красноярское региональное агентство поддержки малого 
и среднего бизнеса. Причем в связи с повышением спроса на бесплатное обучение 
предпринимательской деятельности в 2012 году агентство увеличило количество курсов 
почти в два раза. Всего запланировано порядка 120 образовательных блоков, так обучение 
смогут пройти не менее 1,7 тысячи бизнесменов. 

Как сообщает официальный краевой портал, курс разработан совместно с некоммерческим 
партнерством «Национальное партнерство участников микрофинансового рынка» при 
поддержке правительства Красноярского края. Он рассчитан как на тех, кто только 
собирается открыть свое дело, так и на предпринимателей, которые хотели бы расширить 
свои знания. В рамках занятий специальные тренеры расскажут, с чего начать бизнес, как 
занять достойное место на рынке и как в процессе деятельности находить оптимальные пути 
решения сложившихся проблем. В обучающую программу входят: основы маркетинга, выбор 
системы налогообложения, планирование доходов и расходов, прогноз движения денежных 
средств, отчет о прибылях и убытках, балансовый отчет, формы финансовой поддержки 
предпринимателей, рациональное заимствование, составление успешного бизнес-плана, 
услуги финансовых организаций для предпринимателей. Также слушателям курса будет 
предоставлена информация по программам государственной поддержки предпринимателей.  
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По окончании курса его участникам выдается сертификат - этот документ действителен при 
подаче заявки на получение гранта до 300 тысяч рублей в Агентстве труда и занятости 
населения Красноярского края. Наличие подобного рода сертификатов также является 
необходимым условием при получении субсидии на возмещение части расходов, связанных с 
приобретением и созданием основных средств и началом предпринимательской 
деятельности. 

С расписание курсов на 2012 год можно ознакомиться на официальном краевом портале: 
http://www.krskstate.ru. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Русал оспаривает проведение buy back Норникеля в суде 
13 сентября прошлого года совет "Норникеля" одобрил выкуп 7,71% собственных акций по 

306 долл. за бумагу на общую сумму 4,5 млрд долл. 21 сентября было принято решение, что 
акции будут выкуплены на баланс 100-процентной «дочки» ГМК — Norilsk Nickel Investments. 
РБК daily   

Хуже рынка выглядели акции "Норильского никеля". Очевидно, негативное влияние на их 
динамику оказало то, что "РУСАЛ", согласно сегодняшним данным, оспаривает в 
Арбитражном суде проведение buy-back "Норникеля". Finam.Ru  18.01.12  

Алюминиевая компания считает, что данная процедура была направлена не на 
реализацию интересов всех акционеров, а преследует цели одного из основных акционеров 
ГМК группы "Интеррос" получить полный контроль над компанией и ее денежными потоками, 
используя баланс самого "Норникеля". РИА Новости  18.01.12  

 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае зафиксирован рост безработицы  

Агентство труда и занятости Красноярского края опубликовало данные о количестве 
безработных в регионе.  

 По официальной информации, число людей, сидящих без работы в декабре 2011 года 
выросло до 30,5 тысяч человек. Еще месяцем раньше их было чуть более 27 тысяч. С чем 
связан рост безработицы - в агентстве не отмечают. При этом стоит отметить, что в целом за 
год уровень безработицы в крае снизился. Так, в начале года без работы сидело 35 тысяч 
человек. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Президентство Прохорова поддержали более 40 тысяч красноярцев  

Сторонники Михаила Прохорова собрали в Красноярском крае более 40 тысяч подписей в 
поддержку выдвижения миллиардера в качестве кандидата в президенты РФ. Об этом PL 
сообщили в региональной приемной Прохорова.   

  В неофициальном рейтинге по числу подписей лидирует Красноярск, затем идут 
Лесосибирск, Канск, Железногорск, Партизанский, Ирбейский и Ачинский районы. При этом не 
известно, сколько людей поддержали миллиардера по месту его прописки, в поселке Еруда 
Северо-Енисейского района. В приемной данных нет, но по сведениям агентства, там сбором 
подписей занималась администрация "ПолюсЗолота".  

Отметим, что сбор подписей официально завершен и документы направлены в Москву. 
Всего для выдвижения Прохорова необходимо было предоставить в ЦИК РФ 2 миллиона 
подписей. По заявлению его штаба, эта задача успешно решена.  

ИА Пресс-Лайн 
 
Вячеслав Башев: К концу 2012 года средняя заработная плата учителей должна быть 
доведена до средней по экономике в Красноярском крае  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

 Сегодня министр образования и науки Красноярского края Вячеслав Башев рассказал о о 
подготовке школ к новому учебному году. По его словам ежегодно задачи по подготовке школ 
идентичные: устранить замечания надзорных органов, отследить состояние зданий и 
сооружений, продолжать вводить новые школы взамен аварийных. «К новому 2012-2013 году 
мы будем вводить новую школу в поселке Ессей, взамен сгоревшей. Новую школу мы 
построили по поручению губернатора за 2 года, она будет введена уже к 1 сентября. Таким 
образом дополнительно к новому учебному году будет открыто 2 школы – в Нижнем Ингаше и 
Ессее, начнется строительство 3 новых школ в замен аварийных. Будут открыты 2 новых 
спортивных объекта», – рассказал Башев. 

 Он также отметил, что в этом году подготовка школ имеет определенную специфику: 
приняты новые учебные государственные стандарты образования, в связи с чем школам 
необходимо будет иметь новое учебное оборудование для реализации этих стандартов. 
Башев сообщил, что часть оборудования уже закуплена и будет передана школам в феврале.  

 Кроме того будут расти зарплаты учителей. «К концу 2012 года средняя заработная плата 
учителей должна быть доведена до средней по экономике в Красноярском крае. На 
сегодняшний день она прогнозируется в размере порядка 25,5 тысяч рублей. Сейчас она 
составляет 22,5 тысячи рублей», - сообщил министр. 

НИА 
 
Величина прожиточного минимума в крае снизилась на полпроцента 

 Сегодня на заседании правительства края утверждена величина прожиточного минимума 
за четвертый квартал 2011 года. В целом по краю она снизилась на 0,5% к уровню третьего 
квартала и составила 7028 рублей.  

Как сообщили в пресс-службе министерства экономики и регионального развития, 
нынешнее снижение традиционно связано с удешевлением на 2,6% минимального набора 
продуктов за счет сезонного падения цен на овощи (капуста, картофель, морковь), а также 
пшено и сахар. Цены на непродовольственные товары, входящие в потребительскую корзину, 
повысились на 3,2%. Тарифы на услуги, входящие в потребительскую корзину, в целом по 
краю на душу населения сохранились на прежнем уровне. В структуре потребительской 
корзины за IV квартал 2011 года доля продовольственных товаров составляет 35,4%, 
непродовольственных – 17%. 

Напомним, что ВПМ устанавливается ежеквартально c целью субсидирования, выплаты 
социальных пособий, оценки уровня жизни населения при разработке и реализации 
региональных социальных программ. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев: экономическая политика не будет подчиняться политическим графикам. 

Экономическая политика России рассчитана на значительную перспективу и не будет 
подчиняться никаким политическим графикам, заявил президент России Дмитрий Медведев 
на совещании по экономическим вопросам в загородной резиденции Горки. 

Экономическая политика, подчеркнул глава государства, "должна быть рассчитана на 
значительную перспективу вперед и создавать условия для решения самых сложных, 
включая социальных вопросов, которые обеспечивают высокое качество жизни наших 
людей". "В условиях сохраняющихся внутренних проблем и условиях глобальной 
нестабильности экономическая политика государства, как и прежде, должна быть прежде 
всего сбалансированной, выверенной и детально просчитанной", - цитирует президента 
России ИТАР-ТАСС. 

На совещании в Горках обсуждалась подготовка долгосрочной концепции развития 
экономики и социальной сферы страны "Стратегия-2020", рассчитанной на период до 2020 
года. Для разработки концепции создана специальная экспертная группа. 

Дмитрий Медведев признал, что в достижении основных целей документа, а именно в 
определении механизмов инновационного роста и способов формирования эффективных 
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рыночных и государственных институтов, есть сложности. Глава государства не стал 
скрывать, что они связаны как с внутренними проблемами, которые до сих пор не удалось 
решить, так и с ухудшающейся ситуацией в глобальной экономике. 

"Мы должны создать такую модель, которая будет стимулировать развитие, приток 
капиталовложений, технологическую модернизацию предприятий и возникновение новых 
производств. Замедление темпов роста ведущих экономик, положение транснациональных 
банков и основных резервных валют вызывают сегодня серьезную обеспокоенность у 
экспертного сообщества. При том, что итоги развития нашей страны за прошлый годы 
выглядят, в общем, весьма неплохо, мы должны смотреть вперед, потому что нам нужно 
думать о подготовке Стратегии и развития на длительный период, - продолжил Медведев. - 
Этот год будет явно не простым". 

Главной задачей "Стратегии-2020" Дмитрий Медведев назвал улучшение инвестиционного 
климата в России. Это задача – номер один среди ключевых, наряду с дебюрократизацией и 
повышением эффективности предпринимательской деятельности, сохранением 
макроэкономических параметров. "Эти показатели должны создать основу роста нашей 
экономики, имею в виду низкую инфляцию, содействие структурной диверсификации 
экономики, росту высокотехнологичного экспорта, - продолжил президент. - В конечном счете 
"Стратегия-2020" должна дать ответы на эти вопросы". 

Дмитрий Медведев отметил, что "Россия живет в новых экономических реалиях: мы 
присоединились к ВТО, сейчас идет процесс окончательной ратификации документов". 
"Кроме того, мы сформировали Единое экономическое пространство с участием Белоруссии и 
Казахстана, что также создает принципиально новую ситуацию на нашем объединенном 
рынке", - подчеркнул президент России. 

В совещании у президента по вопросу разработки "Стратегии-2020" приняли участие 
премьер-министр Владимир Путин, председатель Госдумы Сергей Нарышкин, глава 
администрации Кремля Сергей Иванов, первый вице-премьер Игорь Шувалов, помощник 
президента по экономическим вопросам Аркадий Дворкович, министр экономического 
развития Эльвира Набиуллина, министр финансов Антон Силуанов, ректор Российской 
академии народного хозяйства и госсужбы Владимир Мау, ректор "Высшей школы экономики" 
Ярослав Кузьмин и председатель совета директоров Ru-Com Михаил Абызов. 

«Вести» 
 
Премьер-министр России готов к максимально прозрачным выборам 

 Премьер РФ Владимир Путин заявляет, что готов к максимально прозрачным выборам. 
"Я считаю, что на таком уровне (президентском) можно работать только тогда, когда есть 

реальное доверие и поддержка граждан, тогда нужно осуществлять все, что ты задумал, если 
ее нет - тогда лучше не прикасаться", - заявил Путин на встрече с руководителями СМИ в 
среду. 

INTERFAX.RU 
 
Путин хочет встретиться с оппозицией, но те не идут 

В среду на встрече с главными редакторами российских СМИ премьера Путина спросили, 
согласится ли он встретиться с представителями «Лиги избирателей» (общественного 
движения, на этой неделе созданного для контроля за честными выборами), в числе которых 
писатели Борис Акунин и Дмитрий Быков. «Я лично готов, и мои коллеги готовы с ними 
встретиться и поговорить, не один раз приглашали, кстати сказать», — сказал Путин (цитата 
по «Интерфакс»). Но они ни разу не пришли, добавил он, напомнив, что недавно 
присутствовал на церемонии вручения правительственных премий журналистам, Акунин и 
Быков были приглашены, но не явились. 

Как объяснил «Ведомостям» Быков, на упомянутое премьером мероприятие он не пришел, 
потому что его не звали — за день до мероприятия позвонила девушка и спросила, придет ли 
он на вручение какой-то правительственной премии, о существовании которой он не знал, и 
он не воспринял это как приглашение. 
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«Они говорят — мы хотим дискуссии, власть нас не слышит, — продолжал премьер. — Мы 
их пригласили, но они не приходят. У меня возникает вопрос: они хотят чего? Они хотят 
сказать о том, что нет дискуссии? Или они не хотят дискутировать?» При этом он усомнился, 
есть ли смысл дискутировать с людьми, которые большинство считают быдлом — такую 
запись он обнаружил на сайте «Эха Москвы». 

Путин добавил, что и соображения у протестующих разные. Например, «мы все любим 
писателя Акунина», а он «этнический грузин» и мог не воспринять конфликт России с Грузией. 
Объяснив, что Россия не могла не защитить осетин и миротворцев, Путин вернулся к вопросу 
о диалоге: «Мы готовы дискутировать со всеми и по этой теме, и по всем другим, в том числе 
с так называемой несистемной оппозицией, которая руководствуется какими-то другими 
соображениями». 

«Встречаться в рамках протокольной встречи, посвященной предвыборной кампании 
Владимира Путина, я бы не стал, но если Владимир Путин хочет услышать, что мы думаем о 
ситуации в стране, я и мои коллеги с удовольствием встретимся и расскажем», — сказал 
«Ведомостям» Акунин. Он настаивает, что встреча должна быть посвящена обсуждению 
именно ситуации в стране. 

По словам Быкова, если слова премьера — это приглашение встретиться для 
политического диалога, то он готов к такой встрече. Предметом диалога, по словам Быкова, 
мог бы стать вопрос о назначенном на 4 февраля шествии, которому власти чинят 
препятствия, или о прекращении прослушек оппозиционеров, клеветы в их адрес и цензуры 
на телевидении. 

«Ведомости» 
 
За пост президента РФ будут бороться не более семи претендентов  

Центральная избирательная комиссия России на данный момент зарегистрировала 
кандидатами в президенты премьер-министра РФ Владимира Путина, лидера КПРФ Геннадия 
Зюганова, председателя ЛДПР Владимира Жириновского и лидера "Справедливой России" 
Сергея Миронова. 

На 18:00 мск среды прием документов, необходимых для регистрации кандидатов в 
президенты, завершен. 

В среду подписные листы в Центризбирком представили кандидаты-самовыдвиженцы - 
Михаил Прохоров, губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев, один из основателей 
партии "Яблоко" Григорий Явлинский и общественный деятель из Самары Светлана Пеунова. 

М.Прохоров, Д.Мезенцев и Г.Явлинский представили по 2 млн подписей каждый, а 
С.Пеунова представила немногим более 300 тыс. подписей; таким образом, она теряет 
шансы на прохождение регистрации.  

 Полная ясность в отношении окончательного списка претендентов на высший 
государственный пост будет к 29 января, отметили в Центризбиркоме. 

/Финмаркет/    
 

Генпрокуратура отчиталась о нарушениях на выборах в Госдуму 
 Генеральный прокурор Юрий Чайка представил Дмитрию Медведеву промежуточный 

доклад о работе прокуратуры по выявлению нарушений на прошедших в декабре выборах в 
Госдуму.  

«В ходе выборов действительно были зафиксированы некоторые нарушения 
законодательства. Все эти факты проверяются не только прокурорами, но и следственными 
органами», – ранее признавал генпрокурор. 

Согласно данным главы ведомства, всего за избирательную кампанию было выявлено 
около 3 тысяч нарушений законодательства. В промежуточном докладе на аналогичную тему, 
обнародованном в декабре Следственным комитетом и МВД, говорилось о чуть более 2 тыс. 
фактов нарушений. 

По итогам работы прокурорами было внесено 1300 представлений, 760 протестов на 
незаконные правовые акты, объявлено 700 предостережений о недопустимости нарушений 
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закона, 95 человек были привлечены к административной ответственности, сообщает сайт 
президента страны. 

Так, в Алтайском и Красноярском краях, Новосибирской, Омской, Ленинградской, Псковской 
областях, Ненецком автономном округе были выявлены факты незаконного формирования 
избирательных комиссий, в состав которых включались люди с судимостью или подчиненные 
кандидатов. 

Еще в нескольких регионах прокуроры нашли «мертвые души» в избирательных списках. 
Так, в Алтайском крае прокурорами установлен факт включения в списки избирателей по 
месту регистрации 986 лиц, не обладающих активным избирательным правом, из числа 
которых 614 – признанные судом недееспособными, а 372 находились в тюрьме. В Омской 
области, напротив, на 33 избирательных участках в списках не досчитались около тысячи 
человек. Там же был зафиксирован и случай выдачи открепительных удостоверений 
гражданам, не проживающим на данной территории. 

Ряд других нарушений касался незаконного предоставления помещений для агитаций и 
мест для размещения предвыборных материалов, а так же несоблюдения требований 
законодательства о финансировании расходов на подготовку и проведение выборов. 

В Республике Карелия, Архангельской, Вологодской, Ленинградской, Новгородской, 
Ростовской, Челябинской областях, НАО и Санкт-Петербурге допускались нарушения 
избирательного законодательства, связанные с проведением агитации, в том числе в день 
голосования и предшествующий ему день. 

В Красноярском крае прокурорами был пойман за руку член одной из участковых комиссий 
в Назаровском районе, который еще накануне дня выборов начал подписывать чистые 
бланки протоколов об итогах голосования. А в Ставропольском крае был зафиксирован 
случай выдачи избирателю нескольких бюллетеней. 

В общей сложности, подытоживается в докладе,  за период избирательной кампании и 
выборов прокуратуры получили более 2 тысяч обращений по вопросам соблюдения 
избирательного законодательства. В настоящее время проводятся проверки по 300 
обращениям, поступившим как в день выборов, так и после него, о возможной 
фальсификации избирательных бюллетеней и открепительных удостоверений, нарушении 
прав наблюдателей. 

Всего по итогам кампании было возбуждено 2 уголовных дела по факту подкупа 
избирателей в Ленинградской области и незаконного изготовления и хранения 
открепительных удостоверений в Подмосковье. Еще по 4 делам продолжаются проверки. 

Напомним, согласно выводам МВД и СК, наибольшее число нарушений на прошедшей 
кампании было связано с изготовлением и использованием агитационных материалов. При 
этом в целом лидером по нарушениям избирательного законодательства оказалась Москва, 
где было зафиксировано чуть более 450 фактов правонарушений. 

В конце следующей недели главам Генпрокуратуры, МВД, СК, а так же Центризбиркома 
предстоит отчитаться о возможных нарушениях на выборах перед Госдумой. 

Взгляд 
 

Народный фронт разработал «новый образ Путина» 
По прогнозу ВЦИОМ, если бы выборы президента состоялись прямо сейчас, Владимир 

Путин при условии явки в 70% получил бы более 50% голосов. Однако, по словам главы 
центра Валерия Федорова, может сработать эффект «фиги в кармане», зафиксированный во 
время выборов в Госдуму. И тогда ВВП рискует не победить в первом туре. Чтобы спасти 
лидера от этой неудобной ситуации, Народный клуб политологов при ОНФ разработал 
«новый образ Путина». 

 «За три недели рейтинг Путина вырос с 41% до 48% и продолжает двигаться вверх», — 
проинформировал клуб глава ВЦИОМ. Так что эффект от возмущения результатом выборов 
сходит на нет, а митинги на рейтинг кандидата не повлияли вовсе. В том, что он победит в 
первом же туре, уверены 65% респондентов. Но их предсказания могут не сбыться, если 
сработает эффект «фиги в кармане». Об этом коварном понятии заставили задуматься 
думские выборы, объяснил Валерий Федоров: «В ноябре 41% опрошенных говорили нам, что 
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проголосуют за „ЕР“, и исходя из предполагаемой явки мы спрогнозировали партии 53% 
голосов. А в итоге получилось 49%». На президентских выборах «фига в кармане» будет еще 
больше, прогнозирует глава ВЦИОМ, так что расслабляться нельзя. 

ВЦИОМ также выяснил, у какой группы электората есть запрос на нового, 
преобразованного Путина. «48% опрошенных безоговорочно поддерживают ВВП, 25% не 
поддерживают, а оставшиеся 27% пока сомневаются, — рассказал Федоров. — Эти люди 
пока не нашли Путина, и как раз за них надо бороться». 

Но как кандидату в президенты «преобразовываться»? «Люди ждут более честного 
разговора. Так начни говорить с ними нормальным человеческим языком, — без обиняков 
советует Путину главный научный сотрудник Института международных экономических и 
политических исследований РАН Александр Ципко. — Признай ошибки, например, что не 
разобрался с преступностью». 

Но слишком активно заигрывать со средним классом Ципко не советует — можно 
рассердить традиционный путинский электорат. 

У замдиректора Института стран СНГ Владимира Жарихина нашелся еще один рецепт 
привлечения новых голосов. «Этим 27% — чего им не хватает? — рассуждает политолог. — 
Им нужен смелый Путин, не боящийся вступать в диалог со своими оппонентами. Перед 
первым избранием Путин этого не делал, потому что был не готов. Но сейчас он стал 
матерым, сильным политиком, спорит с лидерами мира. Чего тогда бояться внутренних 
оппонентов?» А вот президент фонда «Политика» депутат Госдумы Вячеслав Никонов не 
хочет отправлять ВВП на дебаты: иначе ему придется заниматься только этим и не останется 
времени для анонсированного «рывка». 

Интернет-публицист Илья Переседов предложил для кампании обновленного Путина 
лозунг: «Я не червонец, чтобы нравиться всем». А гендиректор Агентства политических и 
экономических коммуникаций Дмитрий Орлов просто посоветовал кандидату победить 
честно: «Ведь честные выборы — единственное условие, которое ставит оппозиция для 
легитимации Путина как президента». 

Московский Комсомолец 
 

Бизнесу обещают налоговую стабильность с 2013 г. 
Весной правительство определит, как будут меняться налоги, а до конца года будут 

приняты необходимые законы, заявил Шувалов, выступая вчера на Гайдаровском форуме. 
После 2013 г. налоговая система останется стабильной в течение 5-6 лет, пообещал 
Шувалов. Какими могут быть преобразования, он не уточнил. 

Представители бизнеса по-разному оценивают обещание стабильности. Из-за постоянных 
налоговых реформ рушатся бизнес-планы, это трагедия, согласен с таким подходом 
президент «Опоры» Сергей Борисов: «Можно было бы принять решение пересматривать 
налоги раз в пять лет, тогда бизнесу будет проще приспосабливаться к изменениям». 
Требование неважно какой стабильности — один из мифов о бизнесе, спорит президент 
«Деловой России» Александр Галушка: «Консервация существующей налоговой системы — 
это коматозная стабильность». Нужна стабильная система с точечными изменениями при 
необходимости, считает вице-президент РСПП Игорь Юргенс. 

По словам представителя секретариата Шувалова, вся работа должна завершиться до 
ухода Госдумы на летние каникулы. Началась же она в конце декабря: встречаясь с «Деловой 
Россией», премьер и кандидат в президенты Владимир Путин поручил проработать 
«налоговый маневр», который стимулирует инвестиции в производство и «новую 
индустриализацию». По словам двух чиновников финансово-экономического блока 
правительства, предложения по маневру поручено подготовить к 15 февраля и пока своего 
проекта нет ни у Минфина, ни у Минэкономразвития. По мнению одного из чиновников, ни о 
каком маневре не может быть и речи, пока не будет решено, что делать с пенсиями, 
социальным страхованием и страховыми взносами. 

Свой вариант маневра уже подготовили правительственные эксперты, корректирующие 
стратегию развития России до 2020 г. (см. статью на этой же странице). Они предлагают 
снизить налоги на труд и капитал, повысив на потребление — в первую очередь акцизы на 
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табак и алкоголь (к 2014 г. в среднем вдвое в сравнении с уже проиндексированными в 
бюджете). Также эксперты призывают серьезно сократить или ликвидировать льготы по НДС, 
повысить нагрузку на газовую отрасль, ввести на новых нефтяных месторождениях налог на 
дополнительный доход взамен экспортных пошлин и части НДПИ, а затем провести 
аналогичную реформу в других сырьевых отраслях. Наконец, они предлагают снова 
превратить страховые взносы в соцналог с общей ставкой в 30%. Ключевые проблемы две, 
резюмирует ректор ВШЭ Ярослав Кузьминов: переход от равномерной к принципиально 
различной нагрузке на сырьевые и обрабатывающие отрасли, а также приведение в порядок 
системы налогов на роскошь и вредные товары. 

Нефтяников волнует НДПИ, остальной бизнес — ситуация с НДС и обсуждающимся 
налогом с продаж, социальными налогами, перечисляет Юргенс: «Сколько отраслей, столько 
и мнений». Пора прекратить «шараханья с НДС [и налогом с продаж]», советует Борисов: 
лучше все оставить, как есть, бизнес уже привык. Нужно решать вопрос с единым налогом на 
вмененный доход (ЕНВД, см. врез), добавляет он, а налоговые поступления от малого 
бизнеса нужно на 80% передавать регионам, это стимулирует предпринимательскую 
активность. 

Самое важное определить, что является каркасом налоговой системы — налоги с прибыли, 
труда и добавленной стоимости либо с сырья, потребления и недвижимости, считает 
Галушка. Второй по значимости вопрос — решение по страховым взносам, отделение задачи 
формирования пенсионных прав от выплаты текущих пенсий, продолжает он: взносы тогда 
можно снизить до 22%. Третий вопрос — налоговая конкуренция особенно со странами 
Таможенного союза, добавляет Галушка. 

Необходимы инвестиционная льгота, существенные льготы для компаний, вкладывающих в 
НИОКР, перечисляет совладелец «Нового содружества» (контролирует «Ростсельмаш») 
Константин Бабкин, а бизнесу в депрессивных регионах — более льготные режимы. Судя по 
ситуации в экономике, повышение налогов неизбежно, пессимистичен управляющий партнер 
Management Development Group Дмитрий Потапенко. Раз так, налоговую систему необходимо 
хотя бы упростить, просит он: например, сделать налоговую отчетность максимально близкой 
к стандартам МСФО. 

«Ведомости» 
 

Роспотребнадзор рассказал, как вести себя в такси 
Специалисты Роспотребнадзора подготовили памятку для потребителей, используя 

которую можно отличить официальное такси от «бомбил».  
Так, в машине такси обязательно должна быть информация о перевозчике, условия 

оплаты, визитная карточка и фото водителя, контактные телефоны организации. Кроме того, 
машина должна быть оснащена так называемыми «шашечками» и опознавательным 
фонарем оранжевого цвета. 

Пассажир также имеет право потребовать у водителя разрешение на осуществление 
перевозок. Как сообщает Общество защиты прав потребителей (ОЗПП), созданный в 
прошлом году Национальный совет такси уже потребовал снизить требования к 
таксомоторным компаниям. 

Представители Совета настаивают на снижении количества документов для водителей 
такси и просят вернуть возможность работы на арендованных автомобилях. Председатель 
Общества защиты прав потребителей Михаил Аншаков в связи с этим сказал: Мы считаем, 
что ужесточение правил перевозки направлено на зачистку этого рынка. 

По его словам, в результате останутся только несколько крупных компаний, способных 
соблюдать требования закона. Как следствие, цены на услуги могут вырасти, и опять же 
пострадает потребитель. Повлиять на недобросовестных перевозчиков можно путем 
повышения ответственности за нарушение прав потребителей, отметили в ОЗПП. Не 
лишними будут и изменения в судебной системе. Сейчас в судах практически невозможно 
взыскать большую компенсацию морального вреда, а это могло бы стимулировать 
недобросовестных предпринимателей, считает Аншаков. 

Росбалт 
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7. РАЗНОЕ   
 
Михаил Соломатин: Ниже среднего 

В России вдруг стало модным говорить про средний класс. Власти объявляют его 
визитной карточкой режима, оппозиция – знаменосцем революции. С ним носятся, как 
Хрущев с кукурузой, ну и результат будет таким же. 

Кулаки и хомяки 
У нас принято упрощать стоящие перед страной задачи, сводить их к чему-то одному, 

объявляя это одно то угрозой всему живому, то панацеей от всех бед. Откуда пошли 
разговоры о среднем классе? Все началось случайно. В 90-е, когда страну реформировали на 
манер списывающего второгодника, который так изогнулся к тетради соседа, что уже не видит 
своей, тогда-то и было подсмотрено это красивое словосочетание. Если кто-то и знал его 
значение, то теперь его уж точно забыли, но запомнили одно: раз в обществе изобилия есть 
такая блестящая штучка, то и нам нужна такая же. 

Исторически средний класс составляли собственники, но его характерной чертой была 
не сама собственность, а производное от нее умение кооперироваться для создания 
механизмов, защищающих то, что тебе принадлежит. Нам, родившимся после принятия 
Всеобщей декларации прав человека, а то и после Хельсинкских соглашений, в это сложно 
поверить, но всего каких-нибудь полтора века назад те же североамериканцы проявляли 
такую непосредственность и живую заинтересованность в отстаивании своих гражданских 
прав, что Егора, например, Бычкова, попади он в ту пору в Сан-Франциско, непременно 
судили бы судом Линча за мягкотелость и либерализм. Со второй половины XX века к 
среднему классу стали относить квалифицированных работников наемного труда, но все они 
унаследовали от того, прежнего среднего класса навыки гражданского взаимодействия. В 
России же последний шанс на формирование такого среднего класса исчез вместе с 
нэпманами и кулачеством. Все, проехали и забыли. Называть средним классом «новых 
русских» и примкнувших к ним хомячков, мягко говоря, неправильно. Это потребители и 
больше никто. 

Как бы то ни было, поразмыслив за время новогодних праздников над декабрьскими 
событиями, власть пришла к выводу, что столкнулась именно с подросшим и окрепшим 
средним классом. Хомячок, вздрогнув от комплимента, расправил плечи и возражать не стал. 
Будущее нашего якобы среднего класса достаточно очевидно. Власть начнет бесцеремонно 
хватать его со словами: «А кто это у нас такой ба-а-льшо-ой?» – хомяк будет яростно 
кусаться. Что из этого получится? Ничего хорошего. Вместо того чтобы решать важнейшую 
социально-политическую проблему России, а именно: растить миллионы ответственных 
собственников и передавать им управление страной, – власть будет учиться (воспользуюсь 
словами М. Ю. Соколова) «хомяка уважать». Это устраивает обе стороны, но «третьим 
лишним», в роли которых оказалось все остальное население страны, хочется выть волком. 

С каждым днем становится все сложнее объяснить, что, кроме «хомячков», 
озабоченных тем, чтобы «заявить о себе», чтобы на власть посмотреть и себя показать, на 
Болотную и Сахарова выходили люди, мечтающие создать систему, при которой для 
напоминаний о своих правах не нужно будет всякий раз переться на улицу. Там холодно, а 
если верить Онищенко, так еще и для здоровья вредно. 

Хомяка назвали главным выгодополучателем путинского правления, его сделают и 
выгодополучателем будущих реформ (тут согласны Москва и Вашингтон!). Хочется спросить: 
«А рожа не треснет?» Но где вы видели хомяка с треснувшей рожей? 

Таких не берут в космонавты 
При разговорах про средний класс забывают важнейшее обстоятельство: пусть в СССР 

не было гражданского общества, но было равенство. Основной смысл происходящего сейчас 
в российском социуме заключается не в зарождении пресловутого среднего класса, а в 
исчезновении у десятков миллионов прежде равноправных людей всякой надежды когда-
нибудь в этот средний класс попасть. Исчезновение надежды на возвращение в «общину 
равных» и неизбежность дальнейшей маргинализации. 
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Осенью я посмотрел видеоролики стихийных уличных митингов в Брянске, начавшихся 
после того, как двадцатилетняя девушка, называющая себя в Интернете «кисочкой», сбила на 
пешеходном переходе женщину с ребенком. Мне хотелось понять, в чем причина такого 
взрыва эмоций, даже озверения – ведь ДТП, увы, были, есть и будут. После нескольких 
просмотров я, кажется, понял. Нормальные, вовсе не нищие люди, они вдруг почувствовали, 
что можно долго-долго работать, честно или относительно честно копить деньги, строить 
какие-то недалекие планы, а потом приедет «кисочка» на иномарке – и все. Я не хочу судить, 
насколько справедливы такие чувства, но именно в тот момент мне стало ясно, что терпение 
людей надломилось. И я примерно понял, что случится в декабре. В этом не было, 
разумеется, политического протеста, но было крайнее озлобление против несправедливости, 
которую люди были готовы увидеть где угодно, в любом раздражителе. Потенциал этого 
протеста многократно превосходит то, что могут сгенерировать «хомячки», и если взрыв 
произойдет, стране придется решать совсем другие проблемы. Именно поэтому мне кажется 
важным как можно быстрее понять людей, которые чувствуют, что несущаяся на полных 
парах  в будущее новая жизнь может заметить тебя только в одном случае: если ты не 
успеешь увернуться от ее колес на пешеходном переходе. 

Эти люди внезапно обнаружили, что на горизонте их жизни замаячил пушной северный 
зверек, и пусть он еще далеко, но дорога к нему уже прямая – не свернешь, и встреча с этим 
зверьком обещает быть единственным примечательным событием за остающиеся годы. Это 
понимание разом пришло к сотрудникам научных институтов, преподавателям, жителям 
рабочих районов, многим миллионам людей, которых в далекие советские годы воспитывали 
в убеждении, что ученье в первую очередь – свет, а уж потом средство для карьерного роста, 
что созидательный труд – потребность, а не один из многих «относительно честных» 
способов заработка. 

Кто-то спросит, а как же 90-е? Ведь тогда всем этим людям было гораздо хуже! А вот и 
нет. Было ощущение, что свалившиеся беды пройдут и забудутся с уходом Ельцина, сейчас 
же выясняется, что это навсегда. Люди поняли, что их просто кинули. У тебя может быть 
тридцать лет безупречного стажа, диплом консерватории или куча научных трудов, полгорода 
бывших учеников или пациентов, но ты все равно никогда не заработаешь столько, сколько 
зарабатывают двадцатилетние «зайчата» и «кисочки», неспособные написать школьное 
изложение, но с успехом закончившие платное отделение по специальности «менеджмент» 
или «туризм» (кстати, несложно сравнить эффективность тех и этих: если в 1975 году, в те 
самые времена, которые мы сейчас называем периодом «великой советской науки», в 
РСФСР насчитывалось 2,8 млн студентов, то осенью 2011 года в российских вузах учились 9 
млн). 

Интересы «старых» и «новых» русских различаются, а соответственно, различаются их 
представления о справедливом государственном устройстве. У псевдосреднего, 
«хомячкового» класса, в принципе, все хорошо, кроме одного: власть им попалась 
недостаточно европейская, непрестижная. Именно по этой причине они с таким комфортом 
чувствуют себя в зарубежье и, наверное, наши ведущие оппозиционеры даже не поняли 
иронии М. Кононенко, перечислившего с их же слов, в каких краях они готовятся к 
февральским митингам. Так и недавний визит оппозиционеров в посольство США – это, 
разумеется, никакой не поход «на инструктаж», а своего рода паломничество в место, 
которое считается у них чем-то вроде святыни. В этом нет ничего плохого, страна у нас 
многоконфессиональная. Если выходец из семьи партработников Владимир Рыжков, 
рассказывая, что они с Немцовым «проинформировали» американского посла о подготовке к 
февральскому митингу, не чувствует отвратительного призвука данного слова в данном 
контексте, то это его выбор. Все это неважно. Плохо другое – то, что и Кремль, и Вашингтон 
называют оппозицией именно вчерашних гостей американского посла. Давайте всем миром 
решать проблемы Чириковой и Немцова, Рыжкова и Льва Пономарева! 

У тех же, кто должен был бы составить средний класс, ситуация иная – у них все плохо, 
а власть им представляется не каким-то абсолютным злом, а всего лишь стражником при 
своего рода Берлинской стене, отделяющей их от нормальной жизни. Они не только не 
против, чтобы власть сама начала разбирать стену, они обеими руками за. Так будет 
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сподручнее, быстрее и безопаснее. Им важна не фамилия президента, а демонтаж стены. 
Это условие они считают обязательным. Что тут добавишь? Они ждут. 

«Взгляд» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 5428 ▼ 0, 00 

EUR 
 

40, 2612 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


